



NATURELIFE-INTERNATIONAL

Presseinformation

01.12.2015

Bildband zum „Natur- und Kulturerbe Neckar“ erschienen

Stuttgart. Im Kölner Emons-Verlag ist ein neuer Bildband zum Neckar erschienen. Der großformatige Bildband trägt den schlichten Titel „Der Neckar“, ist 240 Seiten stark und ein Natur-, Kultur- und Wirtschaftsportrait des Flusses von der Quelle im Schwenninger Moos bis zur Mündung in den Rhein bei Mannheim. Vorgestellt wurde der Bildband von Umweltminister Franz Untersteller am vergangenen Dienstag in Bad Cannstatt auf dem Schiff des „Neckarkäptn´s.“

Untersteller gratulierte dem Autor – ebenso wie dem Verlag und den beteiligten Bildautoren zu dem gelungenen Werk und würdigte dabei auch den Einsatz von Claus-Peter Hutter, der sich seit über 40 Jahren für den Fluss und seine Seitengewässer engagiert: „Wenn über den Neckar von der Quelle bis zur Mündung jetzt ein neuer Bildband erscheint – ist dies ein weiterer, wichtiger Beitrag, um auf den Fluss selbst und auch auf die mit dem Neckar verbundenen Herausforderungen aufmerksam zu machen.“ Das Land habe in den vergangenen Jahren gemeinsam, mit den Regionalverbänden sowie den Städten und Gemeinden bereits eine Menge geleistet, sagte der baden-württembergische Umweltminister, aber es bleibe noch viel zu tun. Zum Beispiel bei der Schaffung von Naturrefugien oder beim landschaftsverträglichen Schleusenausbau.

Geheimnisvolle Moore und Wälder, pittoreske Burgen und Schlösser, Fachwerkidylle in Dörfern und Städten, pulsierende Industriezentren und verträumte Naturoasen. Das Neckarland – so zeigt der Band anschaulich – ist überaus vielseitig. Im Einzugsgebiet des Neckars lebt mit über fünf Millionen Einwohnern die Hälfte der Bevölkerung Baden-Württembergs. Hier wird Kultur- und Industriegeschichte geschrieben, heute mehr denn je. Claus-Peter Hutter präsentiert die vielen Gesichter des Flusses in dem opulenten Buch kenntnisreich und anschaulich.

-/2

NATURELIFE-INTERNATIONAL

Stiftung für Umwelt, Bildung und Nachhaltigkeit *Foundation for Environment, Education and Sustainability*

Karlstraße 7 · 71638 Ludwigsburg · Germany · Phone +49 (0)71 41.92 03 21 · Fax + 49(0)71 41.90 11 83
info@naturelife-international.org · www.naturelife-international.org

Er nimmt die Leser mit auf sieben bildgewaltige Reisen. Die Kombination aus beeindruckenden Fotos und spannenden Texten ergibt ein vielschichtiges Panorama des Neckartals.

Für Hutter selbst ist der über zwei Kilogramm schwere Bildband auch eine Liebeserklärung an die Neckarlandschaft und ihre Menschen. Mit eingängigen Texten und faszinierenden Bildern rückt der Autor auch die Menschen, die am Fluss arbeiten oder sich für ihn einsetzen in den Mittelpunkt. Für die Region Stuttgart sind es etwa Neckar Käpt´n Wolfgang Thie, die Pink Ladies von Esslingen-Zell, Kabarettist Christoph Sonntag, Festwirt Hans-Peter Grandl und der Chef der Veranstaltungsgesellschaft in Stuttgart Andreas Kroll. Die beiden letztgenannten stehen für den Wasen, für den sich Hutter ebenso wie Untersteller wünschen, dass eine stärkere, erlebbare Anbindung an den Neckar geschaffen wird.

Landesumweltminister Franz Untersteller brachte bei der Buchpremiere seine Freude zum Ausdruck, dass es mit der von seinem Ministerium ins Leben gerufenen Initiative „Unser Neckar“, speziellen „Unser Neckar“ Aktionstagen, „Unser Neckar“ Kongressen und zahlreichen Einzelmaßnahmen gelungen ist, den Neckar wieder mehr in den Blickpunkt der Öffentlichkeit zu rücken und für die Bewohner eine neue Neckaridentität zu schaffen. Überall würden heute wieder vielerlei Akteure aus Kommunen, Verbänden und Firmen sich für den Neckar engagieren, um Stück für Stück dem Neckar wieder mehr Natur zurückzugeben. Als Flaggschiffprojekt nannte Untersteller das vor zwei Jahren seiner Bestimmung übergebene Groß-Renaturierungsprojekt Zugwiesen bei Ludwigsburg-Poppenweiler. „Wir brauchen mehr Naturerlebniseinrichtungen am Fluss, weil man nur schützt, was man kennt“. In diesem Sinne sei auch der vielgestaltige neue Bildband „Der Neckar“ ein konkreter Beitrag für mehr Umweltverständnis und ein neues unverkrampftes Heimatbewusstsein. Im Anhang des Buches finden sich übersichtlich zusammengestellt die wichtigsten Daten und Fakten zum Neckar, so etwa die Neckarzuflüsse, Hinweise zu Rad- und Wanderwegen und hilfreiche Internetadressen.

Autor Hutter regte bei der Buchpremiere an, weitere Naturrefugien zu schaffen. „Die Menschen in den hochverdichteten Ballungsräumen haben eine tiefe Sehnsucht nach Natur. Der Erfolg der Zugwiesen zeigt, dass wir weitere solche Flächen brauchen. Zwischen Esslingen und Heilbronn sollten mindestens drei weitere Naturparadiese nach dem Ludwigsburger Muster geschaffen werden.“

Zum Autor:

Claus-Peter Hutter, geboren 1955 in Marbach am Neckar, ist ein echtes Kind des Neckarlandes. Seit frühester Jugend engagiert er sich für Natur, Umwelt und Kultur seiner Heimatregion. Er ist Mitbegründer einer der ersten Umwelt-Bürgerinitiativen und setzt sich insbesondere für Renaturierungen entlang des Neckars und seiner Zuflüsse sowie für die imposante Weinbaulandschaft ein. Er ist Präsident der Umweltstiftung NatureLife-International und leitet hauptberuflich die Umweltakademie des Landes Baden-Württemberg.

Claus-Peter Hutter: „Der Neckar“

240 Seiten, 250 Abbildungen

Emons-Verlag Köln

ISBN: 978-95451-733-6

34,95 €

Bei Rückfragen:

NatureLife-International

Stiftung für Umwelt, Bildung und Nachhaltigkeit

Frau Martina Neher

Karlstr. 7/1

71638 Ludwigsburg

Tel.: 07141-920321

Fax: 07141-901183

E-Mail: info@naturelife-international.org

www.naturelife-international.org

Emons Verlag

Cäcilienstr. 48

50667 Köln

Tel.: 0221/56988-0

Fax: 0221/56977-190

E-Mail: info@emons-verlag.de

Hinweis: Am Abend desselben Tages findet um 20.15 Uhr als Beitrag zu den Stuttgarter Buchwochen im Haus der Wirtschaft (Buchcafé) ein Vortrag auf der Basis des Buches statt. Im Haus der Wirtschaft wird während der Stuttgarter Buchwochen auch eine Fotoausstellung mit Bildern aus dem Buch zum Thema „Der Neckar“ zu sehen sein.